



Deuxième réunion de la Commission pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église assyrienne de l'Orient

La seconde réunion de la Commission pour le dialogue entre l'Église orthodoxe russe et l'Église assyrienne d'Orient a eu lieu du 23 au 26 à Modesto (États-Unis).

La délégation du Patriarchat de Moscou se composait de l'évêque Clément de Krasnoslobodsk et de Temnikov, co-président de la Commission, et du hiéromoine Stéphane (Igouumnov), secrétaire aux relations interchrétiennes du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarchat de Moscou. L'Église assyrienne de l'Orient était représentée par l'évêque Mar Awa Royel, secrétaire du Saint-Synode de l'Église assyrienne de l'Orient, co-président de la Commission, le chorévêque George Kanon Toma, clerc de l'église assyrienne Saint-André de Glenview (Illinois, États-Unis), le prêtre Ephraim Alkhas, assistant du secrétaire du Saint-Synode de l'Église assyrienne de l'Orient.

L'un des principaux objets du travail de la Commission est la coordination de la coopération interchrétienne dans l'aide aux chrétiens sinistrés d'Irak et de Syrie, dont beaucoup sont des fidèles de l'Église assyrienne de l'Orient. Le communiqué adopté à la fin de la réunion souligne : « La Commission a exprimé sa profonde préoccupation de la situation des chrétiens du Proche-Orient, cruellement

persécutés, et dont l'existence même est menacée. L'Église assyrienne tient en haute estime les efforts déployés par l'Église orthodoxe russe pour apporter une aide humanitaire aux minorités religieuses en détresse de cette région. Les parties ont l'intention de poursuivre leurs efforts communs dans ce domaine. » Il a été décidé de mettre en place une collaboration pratique entre « l'Organisation caritative de l'Église assyrienne de l'Orient » et les structures concernées du Patriarcat de Moscou.

Un autre objectif de la Commission est d'établir des liens dans le domaine académique. L'importance de la participation de représentants de l'Église assyrienne de l'Orient à la IV Conférence internationale patristique « Le legs spirituel d'Ephrem le Syrien » (Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode, 27-29 avril 2017) a été soulignée. La Commission estime nécessaire de développer les échanges étudiantins, ainsi que d'autres formes de collaboration dans le domaine de la science et de l'éducation.

Les participants à la réunion ont constaté que le dialogue théologique entre l'Église orthodoxe et l'Église assyrienne de l'Orient était à un stade préparatoire, d'où l'importance de la Première consultation non officielle des représentants de l'Église assyrienne de l'Orient et du Patriarcat de Constantinople, qui a eu lieu à Chicago le 6 février 2012, comme base permettant à l'avenir de contribuer à l'ouverture d'un dialogue officiel entre l'Église orthodoxe et l'Église assyrienne de l'Orient. La Commission a reconnu que des consultations théologiques entre l'Église assyrienne de l'Orient et l'Église orthodoxe russe permettraient d'atteindre cet objectif. Les étapes concrètes vers la tenue de ces consultations, notamment en tenant compte de l'expérience historique de relations bilatérales au début du siècle précédent, alors que la Mission orthodoxe russe était très active à Ourmia. Un rapport sur ce thème, préparé par l'archimandrite Stéphane (Sado), membre de la Commission, a été présenté.

Le bilan de la réunion a été présenté à l'approbation des Saints-Synodes de l'Église orthodoxe russe et de l'Église assyrienne de l'Orient.

La prochaine réunion aura lieu en Russie à l'automne 2018.

Un accord sur la création de la Commission avait été atteint par le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et le catholicos-patriarche Mar Dynka IV, pendant la visite du primat de l'Église assyrienne de l'Orient en Russie, du 26 mai au 9 juin 2014. Le 21 juillet 2015, une réunion du groupe de travail pour la préparation au dialogue avait eu lieu à Moscou.

Le 22 octobre 2015, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe avait approuvé la composition de la Commission pour le Patriarcat de Moscou. Le Synode de l'Église assyrienne de l'Orient avait pris une décision analogue de son côté. La première réunion de la Commission a eu lieu du 18 au 20 mai 2016 à

Moscou.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/48073/>